
Protokoll Sitzung Lehramt@KIT, 14. Nov. 2013 

 

Anwesende: Michael Daam, Andische Schabani, Lars Vielsack, Daniel Kucher, Erik   

                    Wohlfeil, Michael Mayer  

 

Protokoll: Michael Mayer 

 

1. Abstimmung über die Satzung 

Die Satzung wurde einstimmig angenommen. 

 

2. Abstimmung über einen Antrag auf Anerkennung als Hochschulgruppe 

Es wurde einstimmig beschlossen den Antrag zu stellen. 

 

3. Klausurensammlung 

Es kam die Idee eine Klausurensammlung für Lehramtsspezifische Fächer wie EPG oder 

Einführung in die Allgemeine Pädagogik anzulegen, bzw. in Erfahrung zu bringen wo eine 

solche existiert und diese dann unter Lehrämtlern bekannt zu machen. 

Lars erkundigt sich dazu bei einem befreundeten Pädagogen, Michael Mayer richtet per Mail 

eine entsprechende Anfrage an die Fachschaft Geistes- und Sozialwissenschaften. Der Punkt 

wurde dann mangels Informationen auf die nächste Sitzung vertagt. 

 

4. Inhalt von Internetseiten (Usta-Wiki und Facebook) 

Es wurde beschlossen Veranstaltungen, die nicht in Form eines Gremiums stattfinden und 

daher teilweise nicht offizielle Informationen enthalten, zum Beispiel in der Art von Treffen 

mit Verantwortlichen fürs Lehramt bereits zuvor anzukündigen und die Möglichkeit zu geben 

Anregungen und Fragen für speziell dieses Treffen einzubringen und zu stellen. Um 

Anregungen und Fragen soll auch gebeten werden. In diesem Zug soll auch ein Bericht 

bezogen auf dieses Treffen angekündigt werden. Dieser Bericht soll nach Stattfinden des 

Treffens möglichst zeitnah veröffentlicht werden.  

 

Von Treffen in der Art von Gremientreffen wie der Senatskommission soll nur ein Bericht 

veröffentlicht werden, ohne diesen vorher anzukündigen oder um Anregungen zu bitten.   

 

Protokolle werden nicht veröffentlicht. 

 

5. Umfrage 

Es wurde von Erik der Vorschlag eingebracht, eine umfassende Befragung aller 

Lehramtsstudenten durchzuführen um Informationen zu aktuellen Problemen zu erhalten. 

Dies soll in Kooperation mit dem Asta und den zuständigen Stellen des KIT geschehen. Die 

Umfrage soll digital über eine Seite des Asta durchgeführt werden. Den Lehramtsstudenten 

kommuniziert werden soll die Umfrage über die Mailinglisten der Fachschaften und über die 

Dozenten der lehramtsspezifischen Veranstaltungen. Die Dozenten sollen mithilfe einer 

Mailingliste eines Mitglieds der Senatskomission, Frau Hilkert, über die Umfrage informiert 

werden. Sie werden gebeten in den Vorlesungen, auf eventuellen Übungsblättern und wenn 

möglich in den entsprechenden Kursen des Ilias auf die Umfrage hinzuweisen und um 

Teilnahme zu bitten. Angestrebt ist auch ein Link im Studierendenportal, hierzu soll mit dem 

Asta Rücksprache gehalten werden.  

Der Fragebogen wird primär von Erik erstellt und dann zur Ergänzung freigegeben. Herr 

Ebener-Priemer wird von Erik gebeten werden den Fragebogen gegenzulesen. Danach wird 

die Senatskommission von unserem Vorhaben in Kenntnis gesetzt.  Die Umfrage soll noch 

dieses Jahr durchgeführt werden und bis zum 7.1. nächsten Jahres ausgewertet sein. 



6. Weihnachtsaktion 

Lars hat vorgeschlagen nach Vorbild der anderen Fachschaften ein Weihnachtsevent zu 

organisieren. Bisherige Idee war eine Woche, in der jeden Tag ein Verantwortlicher oder 

Dozent des Lehramts eine Art Tag der offenen Tür veranstaltet. Es wurde entschieden, dass 

wir für dieses Jahr zu spät dran sind, aber sie nächstes Jahr umsetzen wollen  nd dazu im 

August nächsten Jahres noch einmal über diese Idee zu sprechen.  

 

7. Bericht Erik und Andische (Treffen mit Herr Schnur (Geschäftsführer des ZLB)) 

Von Herr Schnur erhielten sie die Information, dass am KIT vor zwei Jahren 769 Studenten 

auf Lehramt studierten. [Inzwischen sollten es mehr sein.] Nach seiner Aussage seien für 

zukünftige Planungen des ZLB die Kombinationen der Lehramtsstudenten hochrelevant, er 

würde dazu eine Umfrage unter den Mitarbeitern durchführen, uns würde die Aufgabe 

zufallen die Studierenden zu befragen.  

Im gleichen Zug erhielten wir auch einige Angebote vom ZLB: 

- In die Einladung zu den O-Phasen könnte eine Postkarte beigelegt werden, auf der auf    

  unsere O-Phasenveranstaltung und unsere Mailingliste hingewiesen wird. 

- Mitarbeit und eventuell finanzielle Unterstützung, z.B. für die Präsentation und die    

  Handouts in der O-Phasenveranstaltung 

- gegebenenfalls könnten wir für Sprechstunden auch ein Zimmer im HoC bekommen, sobald  

  sobald das ZLB auf dem Campus ist.  

- Unsere Homepage würde auf der Seite des ZLB verlinkt werden 

 

Auch würde das ZLB gerne Werbung für Infoveranstaltungen über unseren Verteiler laufen 

lassen.  

Der Kontakt wird über unsere interne Lehramtsliste abgewickelt. 

 

Es sollte auch ein Vertreter für den Arbeitskreis Qualitätsoffensive Lehramt gewählt werden. 

Erik wurde als Vertreter gewählt, Daniel als sein Stellvertreter. 

 

8. Wahl des Vorstands 

Wahlleiter war Daniel Kucher.  

Vorschlagende/r Vorgeschlagene/r Steht zur Verfügung 

Daniel Kucher Michael Daam Ja 

Andische Schabani Michael Mayer Ja 

Erik Wohlfeil Lars Vielsack Ja 

Lars Vielsack Andische Schabani Ja 

 

Die Wahlbedingungen wurden von Daniel Kucher erklärt, die Wahl erfolgte gemäß den in der 

Satzung festgelegten Bedingungen. 

 

Lars Vielsack, Michael Daam und Andische Schabani wurden im ersten Wahlgang gewählt, 

alle drei nehmen die Wahl an.  

 

9. Sprechstunde 

Die Sprechstundenzeit wurde auf Dienstag 15:00 Uhr bis 16:15Uhr festgelegt. Die nächsten 4 

Termine in kalendarischer Reihenfolge übernehmen Lars (allerdings nur bis um 15:40 Uhr, 

danach wird die Sprechstunde vorzeitig geschlossen), Andische, Michael Daam, Daniel. 

 

Das nächste Treffen erfolgt planmäßig am 11.12.2013. 

 

 



10. To-Dos 

Andische: Hochschulgruppenantrag (erledigt), Rückmeldung an Usta wegen dem Raum für 

                 die Sprechstunde (erledigt), Mail an Herr Schnurr  

Michael Mayer: Protokoll abtippen (erledigt) 

Lars: Anfrage an befreundeten Pädagogen betreffend die Klausurensammlung 

Erik: Fragebogen erstellen 

Daniel: Schauen ob die Domain Lehramt@KIT verfügbar ist 

Michael Daam: Usta-Wiki aktualisierend betreffend Kontaktinfos  

 

Erinnerung an das nächste Treffen: 

Am 4.11. per Mail von Michael Mayer über die allgemeine Mailingliste und von Lars über 

Facebook 

Am 9.11 Erinnerung an das Treffen von Lars über Facebook 


